
 

 

川戶政角（籃球） 
 

－請您參加海外比賽的契機為何？ 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

2015年 fimba克羅埃西亞比賽的狀況 

日本 JBA 籃球協會的官方比賽年齡分組上，並沒有一個場合讓 60 歲以上的選手大顯身手。我為了尋

找可以上場比賽的機會，選擇了遠征國外。 

 

在海外提供一個組別，讓未滿 75 歲的選手上場比賽。而當我將視野轉向海外時，再次設定了繼續挑戰

的目標。而參加世界老將運動會也是面對新挑戰的項目之一。 

 

 

 

－請問對於世界老將運動會，您覺得印象深刻的點為何？ 

 

 

 

 

 

 

 

2017奧克蘭世界老將運動會比賽結束後的拍照紀念 

 

我相當驚訝接待櫃檯的熱烈歡迎，以及參加選手眾多。在和眾多選手交流時，有機會認識到一個人，他

有一個夥伴為了參加四年一次的世界老將運動會，每次都會存錢來比賽。讓我再次意識到這是一個多

麼特別的大會。 

另外，還有兩次機會對上美國隊。如果在日本打球，想要迎戰美國隊可以說是痴人說夢話。比賽勝敗重

要，而參賽時所帶來的樂趣卻令我印象深刻。 

 

 

身為 SAMURAI的一員挑戰世界，笑傲勝負 



 

―參加海外比賽的隊伍，通常是怎麼運作的？ 

 

 

 

 

 

 

我們「SAMURAI SENIOR BALLERS」是從日本全國各地招募隊員組成。各隊伍自行練習，實際上

一年才集合一次。即便如此，隊伍中有許多人在過去十分活躍，因為日本沒有 65 歲以上的組別，他們

想打球就報名組隊了。 

不單單只是成立 60 歲的隊伍，現在還開始經營了大會比賽。初次舉辦至今已經 8 年，現在 60 歲以上

的選手人數逐年增加。 

 

 

―您說您正在從事一些活動希望拓展參賽年齡，覺得如何？ 

 

 

 

 

 

 

 

我在第一線時期有許多不好的回憶，真正打從心底享受籃球是出社會長大成人之後。無論多少歲只要

能下場就盡全力認真比賽，比賽結束就放鬆了。懇親會也很不錯呢。 

隨著年齡增長，其實差一歲就會差很大。但是只要我還健康，就想繼續下去。能夠下場比籃球就讓我覺

得很幸運。 

 

 

―請問您今後的目標是什麼？ 
在國際比賽獲得金牌。歷經 10 年的戰績為 6 勝 18 敗 1 平手，想要留下些成績，證明一下至今努力的

成果。 

 

另外，我擔任青少年籃球教練一職，希望讓他們了解活到老動到老的樂趣。分享海外比賽的照片給他們

看，這些小孩都很開心。希望能不感任何壓力持續運動下去。讓更多人知道運動的樂趣，持續挑戰下

去。 

 


